

Die Spitalliegenschaften im Kulturkanton haben die Hand gewechselt

Der Aargau schafft klare Verhältnisse

Die Kantonsspitäler sind neu Eigentümer und nicht mehr Mieter der Spitalliegenschaften. Der Kanton Aargau hat Ende Januar die Liegenschaften dem Kantonsspital Aarau und dem Kantonsspital Baden übertragen. Die Spitäler sind neu auch zuständig für die Finanzierung von Bauinvestitionen.

Die Übertragung der Spitalimmobilien an die Kantonsspital Aarau AG und die Kantonsspital Baden AG ist unter Dach und Fach. Die entsprechenden Verträge haben der Aargauer Regierungsrat, vertreten durch Finanzdirektor Roland Brogli, und Vertreter der Kantonsspitäler unterzeichnet. Die Kantonsspitäler sind neu rückwirkend auf den 1. Januar 2012 Eigentümer der für den Spitalbetrieb notwendigen Liegenschaften.

Die Übertragung der betriebsnotwendigen Immobilien an die Psychiatrischen Dienste des Kantons Aargau (Wert CHF 81,3 Mio.) folgt später.

Die Übertragung der Spitalliegenschaften stützt sich auf das vom Grossen Rat am 10. Mai 2011 beschlossene Dekret über die Teilrevision des Spitalgesetzes. Gemäss diesem Dekret wurde die Übertragung der Spitalliegenschaften vom Kanton Aargau an die Spitalaktiengesellschaften durch Sacheinlageverträge geregelt. Das bedeutet, dass der Kanton Aargau die Spitalliegenschaften als Sacheinlage für eine Aktienkapitalerhöhung der Spitalaktiengesellschaften einbringt. Der Wert der übertragenen Liegenschaften beträgt beim KSA CHF 223,8 Millionen und beim KSB CHF 108,5 Millionen. Der Aufwertungsgewinn wird der Ver-

waltungsrechnung über eine Periode von zwölf Jahren gutgeschrieben.

Finanzierungshilfen für Bauinvestitionen

Mit der Übertragung der Liegenschaften sind die Kantonsspitäler neu auch für die Finanzierung der Bauinvestitionen zuständig. Für neue Bauinvestitionen gewährt der Kanton den Spitalern während einer Übergangszeit von zwölf Jahren Finanzierungshilfen. Der Grosse Rat hat hierfür eine Höherschuldung des Kantons von einer Milliarde Franken beschlossen.

Trendtage
Gesundheit
Luzern

Jetzt online anmelden!
www.trendtage-gesundheit.ch

8. Trendtage Gesundheit Luzern
Mittwoch/Donnerstag | **21./22. März 2012**
KKL Luzern | Luzerner Saal

Die Patientengeneration der Zukunft

Alle scheinen es zu wissen: Die neue Patientengeneration ist immer besser informiert und vernetzt. Woher aber stammt eigentlich dieses neue Wissen? Von der fast grenzenlosen Informationsquelle World Wide Web? Und welche Rolle spielen dabei Social Media? Und wer nutzt diese Informations- und Kommunikationsmittel eigentlich, wer nicht? **Diese und weitere Fragen diskutieren u.a.**



Alain Berset
Bundesrat, Vorsteher
des Eidgenössischen
Departements des
Innern EDI



Benno Fuchs
Luzerner Kantonsspital
LUKS



Alexander Jetter
Klinik für Klinische
Pharmakologie und
Toxikologie, Universitäts-
Spital Zürich



**Christine
Nickl-Weller**
Nickl & Partner
Architekten, München



Tomas Skacel
Amgen Switzerland AG



Ole Wiesinger
Privatklinikgruppe
Hirslanden

Tagungspartner

AstraZeneca  SANOFI   UniversitätsSpital
Zürich 

Sponsoren

Interpharma
Kessler & Co
Luzerner Kantonsspital

Privatklinik
Hirslanden

Medienpartner

clinicum
Competence
EMH Verlag

Medical Tribune
Rosenfluh Publikationen AG
Verlag Hans Huber

just-medical.ch